



2025/10/1

日本ボーイスカウト奈良県連盟
きたやまと地区 生駒第10団
ビーバー隊 <https://ikoma10.com>

2025年9月号

赤膚焼き、スカウトの日「清掃奉仕」、ビーバーまつり

9月14日(日) 世界にひとつだけのお皿をつくろう in 赤膚山元窯 古瀬堀三窯

～赤膚焼の窯元で絵付け体験～

今月の活動では、古都・奈良に伝わる焼き物「赤膚焼(あかはだやき)」の窯元を訪れ、見学と絵付け体験を行いました。

はじめに、窯元の方から赤膚焼の歴史や、焼き物をつくる窯についてのお話を聞かせていただきました。少し難しい内容もありましたが、リーダーや保護者の方々は興味深く耳を傾けておられ、スカウトたちも真剣なまなざしでお話を聞いていました。

見学のあとは、いよいよ絵付け体験。今回は、あらかじめ素焼きされた小皿に、スカウトたちが思い思いの絵を描きました。動物、文字、模様など、ひとりひとりの個性があふれる作品が次々に完成。世界にひとつだけの、特別なお皿が誕生しました。完成した作品は、これから本焼きを経て、後日手元に届く予定です。自分の手で絵を描いた器が、焼き物として仕上がる瞬間を楽しみに待っていてくださいね。※1.5ヶ月ほどかかるようです。



9月15日(月・祝) スカウトの日「地域清掃奉仕」

毎年9月は、全国のボーイスカウトが地域社会への奉仕活動を行う「スカウトの日」です。

生駒第10団では、いつもお世話になっている南コミュニティセンター「せせらぎ」周辺で清掃活動を実施しました。

当日は、ビーバーからローバーまでのスカウトが3つのグループに分かれ、それぞれ違うルートでごみ拾いを行いました。普段何気なく歩いている道でも、目をこらしてみると、ペットボトルや空き缶、タバコの吸い殻などいろいろなごみが落ちていることに気づきます。スカウトたちはそのたびに「見つけた！」と声をあげながら、積極的にごみを拾っていました。約1時間という短い時間でしたが、たくさんのごみを集めることができ、充実した活動となりました。

参加したスカウトたちはきっと、この経験を通して「ポイ捨てはしない」「きれいにするって気持ちがいい」ということを感じていたと思います。こうした体験は、子どもたちが地域社会に目を向け、仲間と協力して行動する力を育む大切な機会になっています。

今後も、ビーバースカウトらしい「自分たちができる奉仕」を大切にしていきます。

9月 21日(日) ビーバーわくわく夜店たいけん！

活動が続きますが今月のしめくくりは、ビーバースカウトたちが主役となる「夜店体験プログラム」でした！
今回はスカウト体験のお友だちも参加してくれ、にぎやかで楽しい時間となりました。まずは 3 つのグループに分かれて、夜店で出すクラフト作品づくりに取り組みました。どのグループも工夫いっぱい、わくわくする準備時間に！

① おめん屋さん

画用紙に思い思いの顔を描き、トイレットペーパー芯などの廃材を組み合わせて、ユニークなお面が完成！

② 魚つり屋さん

牛乳パックで魚を作り、カラフルに絵を描いて、磁石付きの釣り竿でつれる仕掛けに。なかなかの力作です。

③ 的当てゲーム屋さん

紙皿に好きな絵を描いて、リーダー手づくりの割りばし鉄砲の的にします。的にここは何点にしようかな？と悩みながら当たりの点数も描いていました。

クラフトが完成したら、夜店スタート！スカウトたちは「売り手」と「お客さん」に分かれて、それぞれのブースを行き来します。お金を使って、遊びたいブースに行って楽しんだり、売り手として元気に「いらっしゃいませ～！」と呼び込みをしたり。お客様の対応に大忙しの売り手たちも、交代でしっかり遊ぶ時間も満喫しました。見学参加のお友だちも、「たのしかった！」と笑顔いっぱいでお会いしました。また、みんなで元気に楽しみましょう！



世界とつながるボーイスカウトの特別な体験

— JOTA/JOTI(ジョタ／ジョティ)とは? —

毎年 10 月、世界中のスカウトが一堂に交流する特別なプログラム「JOTA/JOTI(ジョタ／ジョティ)」が開催されます。

★JOTA(ジョタ)は、アマチュア無線を使って世界中のスカウトと交信するイベントです。

★JOTI(ジョティ)は、インターネットを使って他国のスカウトとチャットやゲームを通じて交流する体験です。

10月の活動では県連主催の JOTI に参加します。英語が話せなくても大丈夫！翻訳アプリやジェスチャーを使いながら「通じた！」という喜びを味わえます。世界には同じスカウトの仲間がたくさんいることを感じることで、子どもたちの視野はぐんと広がります。「ことばが違っても、気持ちは伝わる」そんな感動の体験が、子どもたちの心に残ります。

ジャンボリーをはじめ、いろいろと開催されている大会に参加してきたスカウトに感想を聞くと、ほぼ全員が野外体験ではなく、出会ったスカウトたちとの交流が楽しかった！良かった！って言います。

今月、JOTI に参加して、ビーバースカウトたちもそんな出会いや体験ができれば良いな！って思っています。

【見学・体験募集中!】ビーバー隊では、いつでも活動の見学や体験入隊を受け付けています。「ちょっと気になるな…」というお子さんがいらっしゃれば、ぜひお気軽にご紹介ください！仲の良いお友だちと一緒に活動することで、楽しさもさらに広がります。また、カブ隊・ボーイ隊へ進んだ際には、仲間が多いほど活動の幅も広がり、ボーイスカウトならではの魅力をより深く体験することができます。

今後の予定

10月 5 日(日)	ほしだ園地ハイキング
10月19 日(日)	JOTI
11月2日(日)	芋ほり
11月9日(日)	きたやまと地区大会



そなえよつねに
ボーイスカウト